

Retrocede País en desarrollo financiero (Reforma 31/10/12)

Retrocede País en desarrollo financiero (Reforma 31/10/12) La penetración de cuentas bancarias es una de las principales debilidades del sistema nacional Por Ulises Díaz Cd. de México México (31 octubre 2012).- México está ubicado en la posición 43, entre 62 economías, en el Índice de Desarrollo Financiero 2012, una caída de dos posiciones respecto a la edición del año pasado, según el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Esta medición incorpora una calificación de entre 1 y 7 para detallar qué tan accesible es el sistema financiero de una economía e incluye detalles como ambiente institucional, de negocios, estabilidad financiera, bancos y acceso y disponibilidad de capitales. En la edición de este año, el País obtuvo un grado de 3.25, un incremento de 0.09 puntos sobre 2011 pero aun así no fue suficiente para evitar la caída en el ranking. "México cayó dos posiciones para ubicarse en el lugar 43 general del índice de este año. Se documentan pérdidas en espacios en los pilares de acceso financiero, donde el País tiene un acceso muy débil a la comercialización de servicios al por menor. México también experimenta dificultades en los mercados de activos y desarrollo de mercado de bonos", expone el reporte. Según el WEF, el País tiene grandes deficiencias en términos de acceso financiero, donde la penetración al mercado de cuentas bancarias parece débil (lugar 51), no hay suficientes tarjetas de débito ni acceso a préstamos (ambas en lugar 45) y el financiamiento a partir de mercados de activos locales no es accesible (lugar 44). La institución también señala que en servicios bancarios México está rezagado puesto que si se miden los depósitos bancarios como proporción del PIB el resultado es bajo (lugar 56) y los préstamos del sector privado en relación al PIB también son pocos (lugar 55), además que los costos de las transacciones para el usuario por parte de la institución son caros (lugar 51). En contraste, el reporte señala que el País tiene algunas ventajas considerables, como estabilidad financiera, apertura a la información y servicios financieros no bancarios. "A pesar de los detrimentos, México registró avance en ciertas áreas incluyendo gobernanza corporativa, asuntos legales y regulatorios y de seguros", indica el reporte. El País también exhibe fortaleza en términos de estabilidad financiera, puesto que la seguridad de su sistema bancario ha mejorado así como la del riesgo de crisis en deuda soberana. México también ha desarrollado ventajas en varios servicios financieros no bancarios, en particular en temas de seguridad donde muestra bastante fuerza", precisa el documento. Los primeros lugares del índice los ocupan, respectivamente, Hong Kong, Estados Unidos, Reino Unido, Singapur y Australia. Las economías que están en las últimas posiciones, entre la 58 y la 62, son Pakistán, Ucrania, Tanzania, Nigeria y Venezuela. De las economías emergentes, casi todas están por encima de México, puesto que China está en lugar 23, Brasil ocupa el lugar 32, Rusia el 39 e India en 40. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo